



FERROCARRILICO

SEMANARIO JOCOSO

Veinte ediciones diarias.

Precios de suscripción:
a pesetas trimestre.
15 cts. número suelto.
25 cts. número atrasado.

CUEVAS 16 DE ENERO DE 1906.

Administración y Redacción,
San Antonio 4.
PAGO ADELANTADO

N.º 42

El Ferrocarrilico es el periódico de mayor circulación de Cuevas.

Escuelas Públicas

Las escuelas es de todas las instituciones que tienen un objeto educador, e instructivo, lo más importante sin duda alguna. Ella difunde la instrucción y educación popular, ayuda a la familia en la obra grandiosa de la educación, completandola unas veces y supliendola otras, no sabiendo lo que respecta a la cultura y desarrollo de la inteligencia, esto es, la trasmisión de conocimientos, misión que principalmente parece estarle reservada, sino también por lo tocante a la cultura moral, esto es, al desarrollo del sentimiento.

(Diccionario Enciclopédico-folio 690).

No nos extraña ver a muchos lectores pasar su vista por estas líneas y basomar a sus labios una sonrisa de indiferencia o de lo diremos, desprecio. Pueden tener la seguridad los que tal hicieron, que no nos había de producir su desden indignación, antes bien nos causarían lástima.

El amor de padres es reconocido y proclamado en todas las edades y en todos los países, pero las pruebas no corresponden muchas veces a las palabras.

Todos aseguran querer la felicidad de sus hijos, y muchos

desconocen o el exceso de cariño les hace no ver el camino para esa felicidad.

Nosotros creemos que el bien estar, está en razón directa de la cultura intelectual y moral de un individuo y estas se consiguen con la instrucción y educación. Hay que estudiar y aprender. Para esto se necesita empezar por las primeras letras; hay que achar los ciumentos.

Y qué des consuelo da el ver la indiferencia con que se toman estos primeros pasos de la infancia! Ya cambiará cuando sea hombre! Son cosas de chicos! se oye a cada paso en boca de muchos padres. Efectivamente hay actos propios de la niñez que causan alegría y risa en quien los contempla, pero por desgracia hay otros que si no se corrigen desde niños (cuántos disgustos y sinsabores ocasionan! Para evitar estos y corregir aquellos sirven la educación y la instrucción. Los encargados de tan laudable obra son los profesores de instrucción primaria en primer término; por que ellos son los primeros encargados en depositando en aquel espíritu que empieza a conocer, la semilla que más tarde ha de dar su fruto.

Tenemos conciencia de ello y sin embargo apenas se le da importancia.

Buscamos con gran interés a los labradores aptos que cuiden con esmero las semillas que arrojamos al suelo, procuramos abonos, rie-

gos y enauto sea necesario para que la semilla no se malogre, y no nos preoocupamos apenas de la semilla intelectual y moral!

Los padres deberían ser los primeros en protestar de la poca consideración en que se tiene a los profesores de instrucción primaria; de los locales en que suelen estar instaladas las escuelas; de la poca ó ninguna higiene que estos locales tienen; etc. etc. Por su mente no cruza apenas la idea de que se trata de la vida intelectual, moral y muchas veces material de sus queridos hijos. Si tanto los amais, ¿por qué no clamais hasta conseguir que se tomen las autoridades el interés que merecen los encargados de cuidar la mayor parte del día de vuestros hijos, desarrollando su inteligencia y sus sentimientos? ¿o caso ignorais que en esos locales por sus malas condiciones higiénicas pueden adquirir vuestros queridos hijos enfermedades que pongan en peligro su vida? Y dado caso que las escuelas de esta población reúnan las condiciones higiénicas apetecidas—cuestión que trataremos en números sucesivos—¿no pensais que puedan quedarse vuestros hijos sin la educación primaria base de toda ilustración, por falta de locales por no abonar el Ayuntamiento los alquileres?

Leer estas mal trazadas líneas y pensar que el asunto es más serio de lo que por lo general se toma

Las columnas de este modesto semanario están siempre dispuestas para insertar cuanto plumas más autorizadas que la nuestra, nos remitan sobre este asunto.

CRÓNICA LOCAL

El municipio empieza a celebrar el día de la fiesta de San Antonio el día 10 de mayo.

Nuestros amigos que en esta posesión se han convertido de lo útil y necesario que para el país celebrar sesiones las semanas y discutir en ellas las cuestiones que afectan a la vida de un pueblo, poniendo de manifiesto las inmundidades cometidas por otros y el remedio eficaz para nuestra salvación.

El poco espacio de que dispongo me impide dar detalles de cuanto en ella ocurrió, pero seale suficiente al pueblo para su satisfacción, saber que se tomaron grandes y trascendentales acuerdos, que en su día verán la luz pública; todos altamente beneficiosos para los administrados.

Hablaron todos los concejales, presentando proyectos a cual mejor. Cuando se tiene voluntad cuantas cosas se hacen! Uno habló de economías; otro de los rendimientos del mercado; el de al lado de subasta de las aguas sobrantes; el del sillón de enfrente de las rentas; uno pequeño propuso—y fué aceptado—la inmediata reposición de las aceras; por miedo a quedarse metida en uno de los muchos hoyos que tienen, etc. etc. etc.

Empieza el año completamente igual a los deseos de los habitantes.

licitando nuevo destino, entre la Demasia... «Milagro de Guadalupe»... Sr. Gobernador... D. Diego Martinez Fernandez... Sociedad especial minera... Conciliación... reanuda los trabajos en algunas minas...

Lo que traslado a Ud. para su conocimiento y efectos correspondientes. Almería 29 de Diciembre de 1905. El Ingeniero Jefe, Bernabé Gomez. - Secretario, D. Diego Martinez Fernandez...

Sierra Almagrera. En esta Sierra han comenzado a reanudar los trabajos en algunas minas, pero parece no tomarán gran actividad...

Se ha efectuado la retirada de la mina San Agustín. En la Cala de las Conchas hay un vapor a la carga.

LA VELADA DEL CASINO

No lo digo porque al sentirse alagado me acordé wali de sus muranos reinos, ni aun siquiera... Pero aseguro con todas las veras de que se siente capaz mi alma inocente en esta apurada trance...

luz, al encargarme de la labor... la velada que se celebró en nuestra bonita coliseo, la noche del último domingo...

A las nueve en punto se celebró con lo que rezaba el programa de la fiesta y rebosante el Teatro de lo mas selecto de nuestra buena sociedad...

Ocupa luego la tribuna el doctor González Flores, que pronunció con la elocuencia que es el proverbio... y que preside una numerosa y sentida salutación a nuestro pueblo...

La Srta. Encarnación Alarcón interpreta al piano un hermoso wals de concierto de Tito Mattei, y hace prodigio de ejecución y de buen gusto...

(1) Advertido el doctor González de nuestro pequeña investigación... que le caracteriza la suprazón de nuestra modestia...

hechos del General Invicto y malogrado, pide la presentación del autor. Pero este, que ha venido al Teatro de riguroso incógnito...

Las señoritas Dolores y Encarnación Masegosa, hacen su aparición ante el auditorio, que las acoge con una estruendosa salva de aplausos...

El Sr. Soler Herranz cierra la primera parte de la velada con un breve y elocuente discurso de temas muy radicales, fustigando el tradicionalismo odioso...

En la segunda parte, hicieron las delicias del selecto auditorio las señoritas Maria Coplin y Antonia Soler, juntamente con Miguel Soler, Diego Casanova y Miguel Flores...

Nuestros mas sinceros placeres a todos cuantos tomaron parte en la velada, a la Sociedad Recreativa y a la Comisión organizadora...

El Ayuntamiento por decisión municipal... El Mercedez diez... Miguel Casanova, Marquez y la Señora Paea Fernandez. Les deseamos felicidades.

En la subasta celebrada el día del corriente, para la construcción del anhelado puente sobre el Almanzora...

Arreglo. Parece ser ha sido admitida por la compañía de la luz eléctrica la proposición hecha por el Alcalde...

R. I. P. A la edad de 22 años dejó de existir el que en vida fue Isabel Castro...

Detenido. En la madrugada de San Juan, costar la línea de Linares fue detenido por la Guardia Civil, Pedro Navarro García...

Enfermo. Se encuentra en cama nuestro particular amigo y general comerciante de esta plaza D. Victor del Castillo...



Telefonia sin hilos

¿Quién hay en el aparato?

¿El correspondiente de Ma-cael?

¡Me alegro.

No tengan cuidado, no son petardos han sido cohetes.

Si, con tes por la venida del diputado por Sorbas... todavía no han estallado las tormentas...

Si. Gracias. Adios. Imp. de Campoy.

Escrito una décima titulada "A la memoria del funeral sepia" como puede verse en la crónica sobre la velada una velada celebrada en el Casino de Arenas del Almanzora.

EL FERROCARRILICO

Sr. D.

GRAN FONDA ESPAÑOLA

Situada en la Calle de San Sebastian, el punto mas fresco de la poblacion con grandes vistas a los Jardines de Nuestra Señora del Carmen.

Establecimiento de primer orden; espaciosa, habitaciones, luz eléctrica; timbre en todas ellas, sala de baños y teléfono, se proporcionan carruajes para todos puntos.

Esmerado servicio. Precios económicos.

Especial para viajeros.

Se sirven comidas y "Báiquetes" a domicilio.

González Brass y C. Limited
 JEREZ DE LA FRONTERA
 Cosecheros y exportadores de

los mejores vinos de Jerez
 Representante en Cuevas,
 ALFONSO GONZALEZ



IMPRENTA DE CAMPOY

Calle de la Observación número 22
 CUEVAS

Montado este establecimiento con arreglo a los últimos adelantos, se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud perfección y economía.

Recibos de Lotería se hacen en esta imprenta Modelo núm., 1, 2, 3, 4, 5, 6, a varios precios, y un gran surtido en tarjetas modernistas, en varios colores y precios.

EL DIA

Compañía Anónima de Seguros

Legalmente constituida en el extranjero por escritura pública con arreglo a las leyes.

Capital social de 10.000.000 de pesetas.

Librería de CUEVAS (Almería) y Gran surtido en

brocheros de educación, obras científicas, religiosas, y recreativas.

Suscripción a novelas y periódicos. Compra, venta y cambio de sellos para colecciones.

Especialmente compro sellos del Centenario, del Quijote y emisiones antiguas a precios ventajosos.

También se admiten encargos de sellos de canchú y encuadernaciones de lujo.

Se compran acciones de minas en el distrito de Herrerías (Cuevas). Dirigirse a Don Francisco Sintas Valero.

Minio de Hierro

Con 80% de peróxido. Sustituye al plomo. Peróxido de Hierro, sin preparación ni calcinación, de 74% para purificación del gas del alumbrado.

Precios, detalles, y muestras: Hijos de José Eusebio Rochet. Teléfono 812. BILBAO.

Vida e hijos de Pedro Puñal. Taller de la pintura, Ebanistería, Tapicería y Decorado.

Camino Nuevo

Material Eléctrico

Antes de hacer instalaciones, pedir, a precios de toda clase de material y con muestras gratis.

Gran baratón

A. González MOLINICO 5

Anuncios telegráficos de "El Ferrocarrilico"

Pago adelantado

Admitimos en esta sección de anuncios telegráficos a los siguientes precios por inserción sin descuento.

Por un telegrama anuncio de una a quince palabras una peseta. Por cada palabra más cinco céntimos.

Las abreviaturas se cuentan como una palabra y toda cantidad que exceda de cinco cifras por dos palabras.

Cada anuncio tiene de aumento 10 céntimos de impuesto del Estado.

Aguilón Flores Rodríguez SAN AGUSTIN 80. CUEVAS

Tengo el gusto de anunciar a mi numerosa clientela que a mas del inmenso surtido que he tenido siempre de loza, cristal y lampistería, acabo de recibir grandes existencias de artículos de fantasía, propios para regalos. No comprar antes de ver los precios, formas y dibujos de este establecimiento.

Juegos de lavabo, de cerveza, de café y desayuno; centros, teros, macetas, licoreros, quiques de alabastro y metal fundido, jarrones, botellas, con va-

so, vajillas con preciosos dibujos y filetes oro, figuras de porcelana, etc.

TALLERES DE MAQUINARIA Y FUNDICIÓN

DE

D. Juan Vizcaino Segura Herrerías

Construcción y reparación de máquinas de todas clases y para todas las industrias. Calderería. Fundición de hierro y bronce. Depósito de tuberías, robuetería, empaquetaduras, grasas y toda clase de accesorios para máquinas y minas.